

The Negative Role of Religion on Social Trust in Southeast Asian Countries: Data from World Values Survey 7

Oleh: Amika Wardana, Nursida Arif, Poerwanti Hadi Pratiwi, Wathanan Srinin

ABSTRAK

Studi terbaru menunjukkan bahwa keyakinan agama dikaitkan dengan perasaan kepercayaan sosial dalam masyarakat tertentu. Orang-orang dengan keyakinan agama yang kuat dan anggota komunitas agama dan/atau denominasi dapat membantu mereka untuk mengembangkan semacam jaminan dan keamanan sosial sebagai anggota masyarakat secara keseluruhan. Namun, kebangkitan konservatisme agama saat ini yang dikombinasikan dengan ketimpangan sosial yang merajalela dan polarisasi politik cenderung mendorong bentuk-bentuk baru kecurigaan dan pandangan intoleran kepada orang lain yang berbeda agama, kelas sosial, dan atribut lainnya. Oleh karena itu, penelitian ini membahas hubungan antara keyakinan agama dan kepercayaan sosial di negara-negara ASEAN di mana masyarakatnya sangat menganut agama Islam, Kristen dan Budha/Hindu. Ini mempertimbangkan apakah dinamika politik saat ini dan konfigurasi sosio-demografis yang berbeda dari masing-masing negara dapat mempengaruhi tingkat kepercayaan sosial di masyarakat. Studi ini dirancang untuk menggunakan data dari World Values Survey 7, yang dirilis pada tahun 2020; khususnya di 7 (tujuh) Negara ASEAN yaitu Indonesia (3200 responden), Malaysia (1313 responden), Thailand (1500 responden), Vietnam (1200 responden), Myanmar (1200 responden), Singapura (2012) dan Filipina (1200 responden) ; dengan variabel kepercayaan sosial, keyakinan agama, kepentingan/partisipasi politik dan status sosial demografi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa beberapa variabel yang berkorelasi positif dengan kepercayaan sosial adalah kepentingan politik (0,166), usia (0,029), tingkat pendidikan tertinggi (0,019), kelas sosial (0,089). Sedangkan faktor lain yang berkorelasi negatif, yaitu religiusitas (-0,146) dan partisipasi politik (-0,054). Negara dengan tingkat kepercayaan sosial yang rendah adalah Indonesia (-0,04), Filipina (-0,081) dan Myanmar (-0,29).

Kata Kunci: *Religious Beliefs, Social Trust, ASEAN, Democratic Society*